



## Regierungsratsbeschluss vom 09. Januar 2024

Nationalrat; Kommission für Wissenschaft, Bildung und Kultur WBK;  
22.424 n Pa Iv. Badertscher. Flugtransporte bei Lebensmitteln deklarieren;  
Vernehmlassung

---

P231429

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Briefentwurf an die Kommission für Wissenschaft, Bildung und Kultur (WBK).

### **Begründung:**

Der Bund führt derzeit ein Vernehmlassungsverfahren betreffend die Erweiterung des Lebensmittelgesetzes durch. Diese beinhaltet für den Bundesrat die Möglichkeit, Vorgaben zur Deklaration der Transportarten, insbesondere Flugtransporte, zu erlassen. Die Kommission des Nationalrates sieht für die Umsetzung dieser Bestimmung vor, dass lediglich unverarbeitete Frischprodukte, welche direkt per Flugtransport in die Schweiz geliefert werden, der Deklarationspflicht unterstehen. Diese Ausgestaltung der Deklarationspflicht wird vom Regierungsrat aufgrund des Täuschungspotentials abgelehnt. Durch die Anpassung von Transportwegen ins grenznahe Ausland sowie durch die Nichtbeachtung von vorgelagerten Flugtransporten der Ware, kann bei Konsumentinnen und Konsumenten ein falsches Bild über die Transportwege eines Produktes entstehen. Die vorgesehene Umsetzung entspricht nicht dem vorgesehenen Zweck der transparenteren Information und der Schaffung einer Entscheidungsmöglichkeit für Konsumentinnen und Konsumenten.

